

## Compte-rendu de la réunion du Groupe de travail Pied diabétique du 21/01/2019, Paris

Etaient présents : I Dumont, S Schuldiner, G Ha Van, A Sultan, F Feron, D Dardari, M Bouly, S Calendini, V Alexandre-Guillot, R Grangeot, B Gaignot

### Thèmes abordés :

#### 1. Demande d'adhésions

3 nouvelles demandes sont validées :

Ionela Stifii, Alexandre Akli Poupardin et Philippe Saillant

#### 2. Etudes

##### *Etude EPIChar (S Schuldiner) :*

Objectif : Émettre une cartographie des patients et exploration des pratiques par la réalisation d'un état des lieux du pied de Charcot en France (repérage des patients Charcot aigus et chroniques, moyens diagnostiques et thérapeutiques utilisés)

L'étude a débuté le 1<sup>er</sup> janvier 2019 pour une durée de 12 mois. A ce jour 76 patients ont été inclus (en 3 semaines), ce qui laisse supposer un fort potentiel de recrutement.

##### *Orpyx (G Ha Van), présentée à l'EASD 2018*

Un essai clinique randomisé a montré que de nouvelles semelles intelligentes à capteur de pression plantaire (SurroSense Rx) avaient permis de réduire de 71% le nombre d'ulcères du pied au cours d'une étude de 18 mois.

Il est proposé :

- D'attendre la publication de l'étude
- De contacter l'entreprise Orpyx, ainsi que le groupe de travail de la SFD « e-medecine »

#### 3. D-Foot, réunion de Marrakech (J Martini)

Il s'agit d'un programme de formation des formateurs, ainsi que de master-class en e-learning et journées de pratique.

Il est proposé d'utiliser ces supports pour des formations en France, en utilisant les ressources locales, à destination des « experts pied diabétiques » souhaitant former les soignants de proximité.

La question de la validation DPC est soulevée, ainsi que les modalités de mise à disposition des outils de formation par l'UNFM.

#### 4. Veille documentaire SFD

Les volontaires doivent se déclarer pour faire vivre ces revues de bibliographie sur la thématique du pied diabétique.

## **5. Communication et ouverture du groupe**

Dans le but de maintenir l'émulation du groupe et de favoriser son extension, plusieurs propositions sont formulées :

- La création d'un groupe Facebook (I Dumont), dont les modalités sont à préciser (administrateur(s) du groupe, membres du groupe uniquement ou plus large... ?) ; toutes les personnes souhaitant intégrer ce groupe Facebook, doivent obligatoirement posséder un compte Facebook.
- L'ouverture du groupe à d'autres spécialités médicales ou chirurgicales, répondant au besoin de pluridisciplinarité.
- L'intervention, lors des assemblées générales, de spécialistes « invités », sur des thématiques ciblées.

## **6. Relations avec la SFPC et la SFMV, dans le cadre de la réflexion concernant l'identification de centres de cicatrisation**

G Ha Van va se rapprocher de M Lepeut et J Martini qui participent également à ses réflexions.

**La prochaine assemblée générale du groupe aura lieu lors du congrès de la SFD à Marseille le jeudi 28 mars à 18h00.**

Sophie Schuldiner  
Secrétaire du Groupe Pied Diabétique